# ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD DE LA FACULTAD DE DERECHO CELEBRADA EL 21 de OCTUBRE de 2013

# Integrantes de la Comisión que asisten:

- -Maggy BARRÈRE (PDI)
- -Maite BARRUETABEÑA (Presidenta)
- -Aitor BENGOETXEA (PDI)
- -Garbiñe ESTEFANO (PAS)

# Integrantes de la Comisión que no asisten:

- -Sofía ARANA (PDI): excusa su asistencia
- -Leire IMAZ (PDI): excusa su asistencia
- -Arantza CAMPOS (PDI): excusa su asistencia
- -Nuria DURANA (Alumnado)

# Participantes de la reunión que no pertenecen a la Comisión:

-Oscar ARROYUELO

La Comisión de Igualdad, según la convocatoria cursada por su presidenta, se reúne en la Sala de Juntas de la Facultad de Derecho de Donostia a las 12:30.

#### **Asuntos tratados:**

A) Se aprueba el acta de la reunión anterior.

B) Iniciativa para personalizar los espacios de uso colectivo de nuestros centros: Óscar Arroyuelo indica que se ha solicitado presupuesto para elaborar los carteles identificativos de los espacios designados (Donostia: Salón de Grados David Kato - Leioa: Aula 1.2 Malala). Según el presupuesto que se nos remita se decidirá cuál será el material y el formato a utilizar para los carteles.

Se analiza la propuesta que manda por correo electrónico Óscar Arroyuelo – Anexo I-. Se decide que sería interesante hacer alguna actividad en este sentido, pero no se llega a un acuerdo del enfoque que debería darse. Por ello, se acuerda que para la siguiente reunión los integrantes de la Comisión aporten ideas de las actividades que podría realizar la Comisión y la posibilidad de integrar en esas actividades algún acto para destacar la trayectoria de las personas seleccionadas para designar los espacios comunes de nuestras facultades.

Por otra parte, se decide volver a abrir la iniciativa para el curso 2013/2014. Se anunciará mediante la página web de la Comisión, mediante envío de correos electrónicos al alumnado, profesorado y personal de administración, y se solicita a los integrantes de la Comisión que intenten dar la mayor difusión posible a la actividad. Maite Barruetabeña preparará el texto para la publicidad, y se establece como fecha límite de entrega el 8 de marzo de 2014.

- C) Actualización de la bibliografía: Garbiñe Estéfano señala que el 3 de octubre de 2013 se envió un correo electrónico a todo el profesorado para que nos remitieran las referencias de los trabajos que hayan realizado en relación a la perspectiva de género/feminista. Se ha recibido respuesta por parte de 7 personas. Garbiñe Estéfano señala la dificultad de recopilar la variada información, por ello, se reunirá con Maite Barruetabeña para ver los posibles obstáculos que hubiese e ir solucionándolos. Por otra parte, se señala el interés que tendría organizar esta recopilación siguiendo distintos criterios, tales como la fecha de publicación o por orden alfabético. Hoy en día lo tenemos organizado por departamentos y se decide seguir sólo con este criterio, y posponer otras posibles organizaciones para un futuro, debido al trabajo que supone llevar a cabo esta labor.
  - Garbiñe Estefano señala que volverá a enviar un correo electrónico para seguir recopilando esta información.
- D) Revisión de la página web de nuestra Comisión: se entiende la necesidad de actualizar la página web, y se acuerda proceder en este sentido con los criterios que se establecieron con anterioridad –Anexo II: propuesta de actualización de Maite Barruetabeña junto con las aportaciones que realizó Leire Imaz-. Se analiza el dibujo que aporta Aitor Bengoetxea –Anexo III- y se decide que se mandará por correo electrónico al resto de la Comisión para valorar entre

todos y todas la adecuación de ponerlo en la página de inicio de la web de la Comisión.

Garbiñe Estefano plantea si en la agenda de la página web de la Comisión debemos dar noticia de actividades de otras facultades o instituciones. Se reconoce el interés que tendría pero se remarca el esfuerzo que supondría mantener actualizada la página. Por ello, se acuerda que en principio recogeremos las actividades que se celebrarán en nuestra facultad, pero que si alguien tiene noticia de alguna actividad de interés lo haga saber a la comisión por correo electrónico y valoraremos en cada caso el interés de recogerlo en nuestra página web.

- E) Análisis de los diferentes listados de la Facultad: Maite Barruetabeña plantea el interés de seguir con esta actividad, pero para ello debemos aclarar qué tipo de listados queremos analizar y los aspectos que queremos remarcar. Se acuerda que empezaremos con la información que tiene el propio Decanato, y según las conclusiones obtenidas veremos luego que otra información sería de interés recopilar y analizar. Se plantea si la persona responsable sigue interesada en realizar esta labor, en caso contrario, se designará otra persona.
  - Maggy Barrère señala que sería interesante que en el futuro analicemos el dato de cuántas personas empiezan a realizar una tesis doctoral, y de éstas qué proporción de hombres y mujeres la terminan y las razones.
- F) Maite Barruetabeña indica que ha llamado 5 o 6 veces a la representante del alumnado sin obtener respuesta. Se señala lo complicado que resulta la participación del alumnado en estas comisiones. Se acuerda esperar a las elecciones que hay en noviembre para elegir la representación del alumnado, y plantear a las nuevas personas la posibilidad para que participen en nuestra Comisión. Si no obtenemos respuesta se acuerda hacer una invitación general al alumnado al margen de que sean o no miembros del Consejo de Estudiantes.
- G) Maite Barruetabeña pregunta si se ha conseguido autorización para poner en la página web de la Comisión la charla de Manuela Carmena. Se esperará a la respuesta de Sofía Arana en este sentido.
- H) Se acuerda que para la próxima reunión los integrantes de la Comisión aportemos ideas en relación a distintas actividades que podríamos organizar durante el curso presente, tanto al amparo del contexto recogido en el apartado A de este acta como al margen del mismo.
- I) Maite Barruetabeña hace una valoración positiva de la participación de la Comisión en el acto de inicio de curso para el alumnado de primer curso de la Facultad de Donostia, e indica que la misma valoración hizo Leire Imaz respecto al acto en la Facultad de Leioa.

# Decisiones y tareas a realizar:

A) Plantear para la siguiente reunión actividades, charlas, jornadas... al amparo de la iniciativa para personalizar los espacios colectivos, como al margen de la misma.

B) Esperar al presupuesto para los carteles de los espacios personalizados con la iniciativa del curso 2012/2013, y una vez decidido el formato, colocarlos.

C) Establecer criterios para la recopilación de la bibliografía, para lo cual se reunirán Garbiñe Estéfano y Maite Barruetabeña.

D) Actualizar la página web de la Comisión: valorar la adecuación o no del dibujo que aporta Aitor Bengoetxea como imagen de inicio de nuestra página web. Por otra parte, se procederá a la actualización de la página web en la medida que se pueda.

E) Dar inicio al análisis de los listados que nos puede facilitar Decanato para comprobar el cumplimiento o no de la Ley de Igualdad en estos.

Concluye la reunión a las 14:10.

En Donostia, a 21 de octubre de 2013

Fdo.: Maite Barruetabeña (Presidenta de la Comisión)

#### ANEXO I

En relación al orden del día de hoy de la Comisión, y en concreto sobre el seguimiento de la iniciativa para personalizar los espacios colectivos de la Facultad deseo proponer lo siguiente:

- Una vez resuelto el procedimiento de un año, para el curso siguiente programar alguna actividad relacionada con las personalidades que han sido seleccionadas intentando buscar sinergias, por eso de que obtener financiación es muy dificultoso en los tiempos que corren. A tal efecto, en este curso sería en Donostia Kato y Malala en Leioa. Se trata de no dejar que quede en algo meramente simbólico el procedimiento sino que tenga una función pedagógica y didáctica.
- En Donostia, ha salido el proyecto en relación a los Cursos de Derechos Humanos que se programan anualmente desde el Dpto. de Derecho Internacional, bajo dirección de Juan Soroeta, y coincidiendo con una campaña de Naciones Unidas comenzada el 26 de Julio, Free & Equal.
- En Leioa, si os parece bien la propuesta, tendríamos que intentar programar algún acto relacionado con el derecho a la educación de las niñas/mujeres, actividad por la que la candidata seleccionada, Malala, acaba de obtener el premio Sajarov que otorga el Parlamento Europeo personalidades excepcionales luchan recompensa а que contra intolerancia, el fanatismo y la opresión. Por ejemplo, algo como Nuevas realidades de la mujer inmigrante arabo-musulmana en Europa. Sé que Ixusko y Katixa andan preparando una nueva edición del programa Justicia con Ojos de Mujer. Tal vez podría tener cabida en la misma. O podríamos buscar la hilazón con alguna otra propuesta en ciernes o, en su defecto, generar desde la Comisión una actividad concreta para este curso al respecto.

Un saludo

Óscar Arroyuelo

#### **ANEXO II**

## PROPUESTAS PARA ACTUALIZACIÓN DE PÁGINA WEB DE LA COMISIÓN

#### Propuestas presentadas por Maite Barruetabeña (20/06/2013)

Página de inicio: pondría el dibujo que comentaba Aitor y los nombres de los participantes de la Comisión y datos de contacto. Junto a esto pondría los enlaces para cada área de interés. Tal vez pondría los siguientes apartados:

- A) Organización interna: aquí incluiría las subcomisiones, actas de reuniones...
- B) Agenda: donde aparecerían las actividades pendientes de realizar de la Comisión, y también podríamos dar noticia de las cosas que tenemos en marcha.
- C) Actividades realizadas: en este caso haría constar las diversas actividades, iniciativas, etc... que hayamos realizado.
- D) Y por último yo mantendría el esquema actual, pero dividido en distintos enlaces, esto es: 1) Documentos de interés; 2) Otros recursos...

### Propuestas añadidas por Leire Imaz (21/06/2013)

- A) Link para mandar propuestas, quejas...
- B) Crear un foro

# **ANEXO III**

